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Год назад известный тюменский политик, учёный и общественный деятель Юрий 
Михайлович Конев был удостоен звания «Почётный гражданин Тюменской 
области». Это высокое звание присваивается за выдающиеся заслуги в сфере 
общественной и государственной деятельности и значительный личный вклад в 
социально-экономическое развитие региона. 

Практически всю свою жизнь Юрий Конев посвятил служению родному краю. 
Будучи преподавателем, а затем ректором Тобольского пединститута, многие 
годы готовил учительские кадры для всей большой Тюменской области. В 
сложные постперестроечные годы являлся заместителем главы областной 
администрации, а затем заместителем губернатора Тюменской области. В его 
послужном списке также два созыва в Государственной Думе Российской 
Федерации и четыре — в региональном парламенте. 

В настоящий момент Юрий Михайлович также является членом Общественной 
палаты Тюменской области. По сути, целая эпоха, которая, безусловно, вместила 
в себя очень многое. 

 

В числе наиболее значимых заслуг Юрия Конева — долгая и кропотливая работа 
по обеспечению продовольственной безопасности Тюменской области. Причем 
началась она задолго до того, когда этот важный вопрос был поднят на 



федеральном уровне, вылившись в итоге в Доктрину продовольственной 
безопасности страны. 

— Когда я возглавил комитет по аграрным вопросам и земельным отношениям в 
Тюменской областной Думе, обеспечение продовольственной безопасности своей 
территории мы с коллегами определили как главную цель, — вспоминает Юрий 
Михайлович. — Нас тогда критиковали — мол, есть понятие «государственная 
безопасность», частью которой является и продовольственная. Но мы все-таки 
настояли на своем, внесли это важное направление в стратегию работы комитета. 

Благодаря этому началась системная и последовательная работа, направленная 
на развитие всех отраслей сельского хозяйства: растениеводства, 
животноводства, пчеловодства, рыбоводства, племенного дела. Все они легли в 
основу ныне действующего закона о развитии сельхозпроизводства в Тюменской 
области. 

Большое внимание уделялось и вопросам совершенствования подготовки кадров 
для АПК. Важной составляющей системы непрерывного аграрного образования в 
Тюменской области стал сетевой проект «Агропоколение», инициатором которого 
также выступил комитет по аграрным вопросам и земельным отношениям 
Тюменской областной Думы. Проект реализуется в регионе с 2012 года, сегодня в 
нем участвует более тысячи учащихся общеобразовательных школ. Разработаны 
и успешно реализуются программы специализированных агроклассов. 

Будучи депутатом Государственной Думы, Юрий Конев немало сил отдал работе 
по выстраиванию взаимоотношений и разграничению полномочий с северными 
автономными округами. Во многом благодаря его настойчивости в 29-й 
федеральный закон был внесен очень важный пункт: если нет специального 
договора между областью и округами, то выравнивание бюджетной 
обеспеченности на всей территории идет через область. 

Таким образом, очень непростая, но системная и последовательная работа — 
через Конституционное совещание, Конституционный суд и в конечном итоге 
принятие 29-го федерального закона — позволила наладить эффективное 
взаимодействие с автономными округами и выполнить задачу по бюджетному 
обеспечению Тюменской области на должном уровне. 

Сейчас Юрий Михайлович на заслуженном отдыхе, но по-прежнему ведет 
активную общественную деятельность. Нынешней весной ветеран возглавил 
Общественный совет при Тюменской областной Думе. Как всегда, пришел с 
новыми интересными идеями, стал инициатором нетривиальных решений. 
Например, члены Общественного совета стали участвовать в заседаниях думских 
комитетов. 

— На мой взгляд, это очень важно. Члены Общественного совета должны быть в 
курсе всего, что происходит в региональном парламенте, принимать участие в 
заседаниях областной Думы и других значимых мероприятиях, — поясняет Юрий 
Михайлович. — Поэтому мы с коллегами сразу определились с направлениями в 
работе, разумеется, с учетом предпочтений, опыта, компетенций. И каждый из нас 
по собственному желанию выбрал тот или иной комитет областной Думы. 

 



— Общественные советы, по сути, являются консультативно-
совещательными органами. Какими реальными полномочиями располагает 
Общественный совет при Тюменской областной Думе? Есть ли 
необходимость расширить эти полномочия? Например, выступать с 
законодательными инициативами? 

— Мы имеем право участвовать в обсуждении всех общественно значимых 
законопроектов, проводить их общественную экспертизу, вносить предложения, 
рассматривать и обсуждать инициативы граждан и общественных объединений. 
Но дело-то не только и не столько в полномочиях, дело в активной жизненной 
позиции членов Общественного совета, в желании участвовать в жизни региона и 
приносить пользу. Что же касается законодательной инициативы, то этим правом 
обладает Общественная палата Тюменской области. Кроме работы в 
Общественном совете при Тюменской областной Думе я вхожу в состав 
областной Общественной палаты, возглавляю комиссию по развитию 
агропромышленного комплекса и сельских территорий… 

— Кстати, недавно Вы внесли предложение наладить совместную работу 
своей комиссии Общественной палаты Тюменской области и Общественного 
совета при региональном департаменте агропромышленного комплекса. И 
члены Совета единогласно поддержали вашу инициативу. 

— Мы же решаем общие задачи! Я убежден, что, объединив усилия 
Общественного совета при департаменте АПК и нашей комиссии Общественной 
палаты Тюменской области, мы сможем активизировать работу, вносить 
конкретные деловые предложения. А поскольку Общественная палата имеет 
право законодательной инициативы, если у моих коллег — я тоже являюсь 
членом Общественного совета при департаменте АПК — появится интересная и 
полезная идея по решению той или иной проблемы, мы сможем не только 
обсудить ее, но и подвести соответствующую законодательную базу. 

— Проблем хватает? 

— Конечно. Возьмем, к примеру, проблему кадров для села. В области аграрного 
образования у нас в регионе за последние годы сделано многое. Тем не менее 
еще есть над чем работать. Я имею в виду не только аграрный сектор, но и 
специалистов, от которых зависит жизнь на селе в целом. Сегодня у нас сотни 
незаполненных учительских вакансий! Не лучше ситуация в сфере 
здравоохранения, культуры. В последние годы мы хорошо продвинулись в плане 
улучшения материальной базы школ и детских садов, строим фельдшерско-
акушерские пункты, ремонтируем клубы, оснащаем их современным 
оборудованием. Но кто в них будет работать? Темпы подготовки сельских 
специалистов, к сожалению, отстают. 

Поэтому надо подходить к решению проблемы комплексно. Считаю, что 
необходим целевой набор не только по специальностям аграрного профиля, но и 
по всем направлениям. 

Не менее важны вопросы поддержки участников СВО и членов их семей, 
обеспечения продовольственной безопасности, дальнейшего развития 
инженерной инфраструктуры на селе, благоустройства, жилищного 
строительства. Все они имеют исключительно важное значение для жителей села. 



Конев Юрий Михайлович родился 10 августа 1942 года. Образование высшее, 
окончил Тобольский государственный педагогический институт имени Д.И. 
Менделеева (1964) по специальности «физика, электротехника, 
машиноведение», квалификация «учитель физики, электротехники и 
машиноведения». Кандидат физико-математических наук (1969), профессор 
(1988), доктор социологических наук (2004). Академик Российской академии 
естественных наук, Российской академии технологических наук, 
Международной академии наук высшей школы. Действительный член 
Тюменской губернской академии. Награжден орденом «Знак Почета» (1978), 
медалью «За освоение недр и развитие нефтегазового комплекса Западной 
Сибири» (1985), орденом Трудового Красного Знамени (1986), орденом Дружбы 
(2004). Заслуженный работник высшей школы Российской Федерации (2000). 
Почетный работник органов государственной власти и местного 
самоуправления Тюменской области (2007). Депутат Тюменской областной 
Думы второго, четвертого, пятого и шестого созывов. В 2022 году присвоено 
звание «Почетный гражданин Тюменской области». 

Автор изображения: Аркадий Лукьяненко 
Автор текста: Николай Баталов 

Источник: Тюменские известия 

https://t-i.ru/articles/50012

	Юрий Конев: «Самое главное для меня –
	приносить пользу»

